

## Copec y proyecto en Brasil: “Las autoridades nos han recibido con mucha apertura, normas exigentes, pero con colaboración para que se haga”

Eduardo Navarro,  
 gerente general de  
 Empresas Copec.



■ El gerente general, Eduardo Navarro, afirmó respecto al escenario local que se ve “una parte importante de la gente que quiere moderación, salir de los extremos, una política más de los acuerdos para avanzar”.

POR KAREN PEÑA

Una revisión del tercer trimestre del año, marcado por la aprobación por parte de Arauco de la que será la mayor inversión de la historia del brazo forestal de la familia Angelini -Sucuriú en Brasil por US\$ 4.600 millones- realizó el gerente general de Empresas Copec, Eduardo Navarro, a través de su tradicional video en que aborda los nuevos resultados reportados por la compañía y el escenario político y económico del país.

El ejecutivo destacó que Sucuriú implicará aumentar en casi un 70% la capacidad de producción de Arauco. La iniciativa está emplazada en una zona con grandes condiciones de suelo, clima, que permite un crecimiento muy rápido de los bosques y, además, está en una zona con

características muy positivas en términos de logística.

“El tamaño de la planta y el momento en que se negociaron los contratos fueron muy favorables, lo que ha permitido cerrar acuerdos de construcción por el equivalente a US\$ 1.300 por tonelada, lo que es, si uno lo compara con otros proyectos en la industria, incluso los propios construidos por Arauco, una cifra bastante baja”, reflexionó.

Navarro remarcó que el proyecto fue adjudicado a Valmet que es -dijo- “un referente en la industria para este proyecto de construcción de planta”. Añadió que es un proyecto tipo EPC, lo que permitirá reducir los riesgos de ejecución de la iniciativa, y además se hace en Brasil “que es un país con gran experiencia en iniciativas de esta envergadura”.

El gerente general de Empresas

Copec destacó que “(Brasil) tiene una gran cantidad de proveedores, de contratos, o subcontratos de especialización y además hemos destacado que las autoridades nos han recibido con mucha apertura, con mucha colaboración, normas exigentes, pero con colaboración para que se haga este proyecto”.

En cuanto al escenario financiero, Navarro señaló en este caso que durante el trimestre se cerró la operación de venta de bosques que hizo Arauco a Klabin, por lo que se recibieron los recursos y eso permitió como transacción generar valor para Arauco, pero también fortalecer la liquidez. Para financiar Sucuriú han decidido concurrir a un aumento de capital en Arauco de hasta US\$ 1.200 millones que se pagarán en un período de tres años. Los recursos -afirmó Navarro- “provenirán de

las inversiones, la caja que tiene la compañía, algunos dividendos que vendrán de otras filiales y coligadas y asociadas y también de una pequeña y temporal reducción de nuestra propia política de dividendos”.

Consultado por su mirada del entorno general para las empresas en Chile y en las otras geografías en las que opera Empresas Copec, Navarro comentó que “uno siempre en el mundo empresarial, en el mundo del emprendimiento, tiene que ser optimista y ver señales positivas”. A su juicio, se ve una parte importante de la gente que quiere moderación, salir de los extremos, una política más de los acuerdos. “Y hemos visto también que el crecimiento económico como concepto ha vuelto a estar en el centro del debate, porque tenemos que resaltarlos permanentemente”, valoró.

**Para financiar Sucuriú han decidido concurrir a un aumento de capital en Arauco de hasta US\$ 1.200 millones, que se pagarán en un período de tres años.**